

López, Ochoa, Jesús, "Setenta mil hallan mejores condiciones de vida en Cancún", *Novedades Acapulco*, 2 de julio, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.aca-novenet.com.mx/portada/020707/01JUERA.html>

No solamente trabajadores de la hotelería, sino profesionistas de diferentes ramas siguen migrando al estado de Quintana Roo, cuyos destinos turísticos se mantienen en constante crecimiento, mientras en Acapulco "hay pocas vacantes y las que existen están muy peleadas", indicó Eloy David Quintero Moreno, presidente de la Asociación de Guerrerenses en Cancún.

En conversación telefónica con *Novedades Acapulco*, Quintero Moreno, quien lleva 19 años ejerciendo allá su profesión de odontólogo, dio testimonio de que no solamente empleados hoteleros buscan un mejor futuro en el caribe mexicano, sino también "profesionistas de todas las ramas que en Acapulco no encuentran desarrollo".

Sin temor a equivocarse, aseguró, Quintana Roo es el estado de la república mexicana que más coterráneos alberga luego de su natal Guerrero, "hay 60 mil nada más en Cancún, y en el estado unos 120 mil", de hecho, "los acapulqueños fuimos la base de Cancún cuando nació como destino turístico".

En el caso de los profesionistas que se van a trabajar allá, dijo que difícilmente encuentran un desarrollo profesional y económico en Acapulco. "Yo estudié en la ciudad de México y me vine para acá, mis amigos que se fueron a Acapulco apenas tienen un coche".

Mientras que en los 19 años que lleva en el destino caribeño, manifestó, "me he logrado hacer de varias propiedades, porque esto está en constante crecimiento y hay muchas oportunidades, yo siento que esto no lo pude haber tenido allá".

Respecto a la hotelería, el presidente de la Asociación de Guerrerenses en Cancún comparó que "Acapulco es un destino, sin ofenderlo, que ya tiene mucho tiempo, acá estamos en una ciudad joven, que sigue creciendo con éxito, acá se construyen hoteles y allá muy poco".

Reiteró que "las vacantes que hay en la hotelería de Acapulco son pocas y están muy peleadas, yo veo en los periódicos de acá muchos trabajos para el sector turístico y allá me comentan mis familiares que viven en Acapulco que muy poco salen".

De tal manera que el problema de la migración a otros estados, insistió, no es por los salarios, si no por la falta de oportunidades de empleo "porque aquí estamos en la zona geográfica de menor salario mínimo, y las propinas, no son altas, porque los hoteles son en su totalidad "all inclusive" (todo incluido), es decir, en su cuenta el cliente paga la propina y se reparte entre el personal".

Así las cosas, Eloy David Quintero Moreno añadió que los trabajadores con ese sistema obtienen entre 2 mil y 2 mil 500 pesos quincenales, lo cual, indicó, no es mejor que antes cuando la propina era directa del cliente al empleado que lo atendía "porque se podían llevar hasta tres mil o cuatro mil pesos".

Sin embargo, Quintero Moreno precisó que es un ingreso seguro para ellos que compensa los bajos sueldos, pero, sobre todo, el hecho de tener un empleo es realmente una ganancia respecto a no tenerlo.